

José Luis Gómez, operador mina Pacífico Superior, Centro Integrado de Operaciones:

“Cuando recién llegué a El Teniente, nunca pensé que llegaría a estar comandando equipos de la mina desde Rancagua”

Desde hace tres años, que la forma de trabajar de José Luis Gómez dio un cambio radical. Y es que luego de trabajar en terreno, haciendo fortificaciones y desarrollo minero en Codelco División El Teniente, para después pasar a la operación de equipos en la Planta de Chancado, en 2021 llegó al Centro Integrado de Operaciones (CIO), en Rancagua.

“Cuando recién entré, era todo bruto, no había mucha tecnología. Se veían algunos equipos, pero pocos. Entonces ya imaginar que se podía comandar equipos en la mina desde acá, era impensado”, cuenta el operador.

¿De qué se trata tu trabajo?

Vengo al Centro Integrado de Operaciones, en Rancagua, a operar equipos LHD que están en el interior de la mina, en el área de Pacífico Superior. Los LHD son equipos de transporte de mineral, cargadores frontales que trasladan las piedras de un sector a otro dentro de la mina. Estos son equipos autónomos donde los operadores solo hacemos la carga. El resto del viaje, y la descarga,

el equipo lo realiza de forma autónoma.

¿Cómo ingresaste a la División?

Llevo, en total, 21 años acá en El Teniente. Primero estuve en una empresa contratista, donde trabajé como ayudante minero, haciendo fortificaciones en mina Esmeralda, hasta que pasé al área de desarrollo de túneles mineros.

En eso, vi que había postulaciones para ingresar a Codelco y lo hice. Entré el 26 de mayo de 2008 y el día anterior era mi cumpleaños, así que fue muy grato. Llegué a la Planta de Chancado. De a poco empecé a capacitarme en temas de operación de equipos, la misma División me capacitó para esto.

Después llegué al CIO en agosto de 2021. Antes estuve en la mina, también con equipos autónomos, pero estar acá en Rancagua cambia mucho. Ahora estoy a 10 minutos de mi casa, que era algo que nunca antes había pensado que podría pasar.

¿Qué es lo que más te gusta de tu trabajo?

Yo soy de manejar, manejar lo que sea. Moto, bicicletas, autos



camión, de todo, soy fanático, entonces para mí es lo mejor que me puede pasar y trabajar en lo que a uno le gusta es bueno, por la pasión y el entusiasmo.

¿Cómo han sido para ti estos años en El Teniente?

Para mí han sido un cambio total y radical en mi vida. Marcó un antes y un después. La División me ha dado todo lo que tengo, gracias también a mi constancia y responsabilidad, porque la empresa ayuda mucho a quien responde.

A nivel personal, ha significado un crecimiento, porque la empresa se ocupa de capacitarnos para seguir surgiendo.

¿Qué mensaje de seguridad le entregarías a las y los

trabajadores?

Cuidarse, porque siempre nos esperan en la casa. Yo tengo tres hijos, una señora, una familia, mi papá está vivo todavía, así que hay que pensar en eso antes de hacer cualquier cosa que no esté dentro de un procedimiento. Tenemos que llegar bien a la casa, tal como llegamos al trabajo.

¿Qué significa para ti trabajar en una empresa como Codelco, que entrega sus excedentes a todos los chilenos y chilenas?

Es una responsabilidad para seguir haciendo bien la pega. Porque lo que genera Codelco es para todo Chile y eso da satisfacción, porque el trabajo que hacemos sirve para todos, es en beneficio de todos los chilenos.

